


 



لحمد لله رب العالمين الذي أتم نعمته علي فأنار لي طريقي وسهل لي دربي 

 . نحو الهدف المرجو

الوفاء بدون إنتظار إلى من أحمل و أهدي ثمرة عملي إلى من علمني العطاء-

 إسمه بكل إفتخار والدي العزيز 

إلى من ربتني وأنارت دربي وإلى سر بسمة وجودي في الحياة إلى بلسم  -

 .إلى أغلى إنسانة في الوجود أمي الحبيبة رعاها اللهجراحي 

 إلى أعز وأغلى ما أملك إخوتي. -

إلى كل من وسعته ذاكرتي ولم تسعه مذكرتي لكم جميعا أهدي ثمرة هذا  -

الجهد المتواضع



 
  هذا أهدي تخرجي

الجنة تحت قدميها، ووقرها في كتابه  -سبحانه وتعالى -إلى من وضع المولى

العزيز ومن أفضلها على نفسي، ولما لا فقد ضحت من أجلي، إلى ملاكي في 

الحياة، إلى معنى الحب والحنان، إلى نسمة الحياة وسر الوجود إلى من كان 

 .ة وقرة عينيدعائها سر نجاحي وحنانها بلسم جراحي إلى أمي الجن

إلى من يسيطر على أذهاننا في كل مسلك نسلكه، صاحب الوجه الطيب والأفعال 

والوقار، إلى من و الحسنة، فلم يبخل علي طيلة حياته إلى من كلله الله بالهيب

علمني العطاء بدون انتظار إلى من أحمل إسمه بكل افتخار إلى من كلماته نجوم 

 .بد أبي الحبيب ورفي  دربياهتدي بها اليوم والغد وإلى الأ

 إلى الذين اعتمد عليهم في كل صغيرة وكبيرة إخوتي 

 

 

 



 

لله الذي منحنا العزيمة والإرادة لإنجاز هذا العمل لنرى النور بعد عناء واجتهاد، والصلاة  الحمد

والسلام على رسول المحبة والمبعوث رحمة للعالمين محمد صلى الله عليه وسلم الذي قال "لا يشكر الله من لا 

 "يشكر الناس

عْنِّي أَنْ أَشْكُرَ نِّعْمَتَكَ الَّتِّي أَنْعَمْتَ عَليََّ وَعَلىَ وَالِّدَيَّ وَأَنْ  ِّ أَوْزِّ وانطلاقا من قوله تعالى " رَب 

 "أَعْمَلَ صَالِّحًا تَرْضَاهُ 

واقرارا واعترافا ووفاءا بالجميل نتقدم بالشكر والعرفان للذي لاتعد نعمه ولا تحصى، فإن قلوبنا 

 .عز وجل ممهد السبيل وموف   المسالك تخرُّ ساجدة لله

إلى أح  الناس بالشكر الوالدين وسعيهم للتنعم بالراحة والهناء، إلى اللذان علمانا أن نرتقي سلم 

 .الحياة بحكمة وصبر

 .لكم منا فائ  الشكر والتقدير

إلى أن  إلى من له الفضل في انجاز بحثنا هذا ومساندتنا بنصائحه وتوجيهاته التي أنارت طريقنا

صار واضح المعالم الدكتور "بوعيطة عبد الرزا " كما نتقدم بتحية الشكر والتقدير إلى كافة 

 .أساتذة أعضاء لجنة المناقشة

لكم منا جزيل الشكر
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Abstract: 

This study dealt with a descriptive and analytical scientific study of the phenomenon of 

transformation from the conventional financial market to the Islamic financial market and its role in 

economic development, which is considered one of the most important developments that occur in 

the  finance markets. 

This study aimed to identify the financial markets that have become prominent in the global 

economy, through the various sources of financing, as well as to identify the international Islamic 

financial markets and how to establish an Islamic financial market based on the provisions of 

Islamic Sharia, and focused on reviewing the analysis of the most important developments in the 

volume of international issues in the Bahraini Sukuk market. 

This study tried to answer the following problem: how to transform a conventional financial 

market into an Islamic one, and to what extent do Islamic financial markets contribute to economic 

development? 

The study also found several results, the most important of which is that the financial market,  

Islamic, has a role in achieving economic development in countries. 

Keywords: Financial Market,  Islamic Financial Market, Economic Development, Sukuk.shift  
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La désintermédiation financière) )
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(Finance internationale)
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  (la désintermédiation) .
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(Money Mutual Fund) 
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nécessité a été le moteur de l'innovation .) 
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Le système productif)):

((Le cadre juridique :

 ((Des déterminants d'ordre institutionnel 
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يِنَ ٱ ََلَّذ
 
ِب وٰا َٱَكُلوُنَ ي أ ََلر  َي قُومُ َك م ا َإلَِذ َي قُومُون  ِيٱلَ  بذطُهَُلَّذ ي َٱَي ت خ  نَُٰلشذ ََط  َ ل ٱَمنِ  ََم س ِ لٰكِ  ذ 

نذهُمَ 
 
ب وٰا َ ٱَلَُمِثَ عَُيَ ل  َٱَإنِذم اَا َق الوَُ َبأِ ِ ََلر  لذ ح 

 
أ َُٱو  َ ٱَللّذ ََعَ يَ ل  م  رذ ِب وٰا َ ٱو ح  ا ََلر  ة َم وَ ۥء هَُف م نَج  ب هَِِم نََِعِظ  َٰٱف ََۦرذ م اََۥف ل هََُنت ه 

مَ 
 
َو أ ل ف  ََۥ َرُهَُس  هَِٱإلَِ  دَ و م نَ َللّذ ل  ََعَ  و 

ُ
صَ َئكَِ ف أ

 
بَُٰأ ونَ َفيِه اَهُمَ َلنذارِ َٱَح  لُِِٰ َي َخ 

 
َأ اَلَّينَ ه َي َا واَنَُآمَ ا

َقَ اتذَ ََ واَاللّذ َاَب َواَمَ رََُو اب َالر ََِنَ َمَِق 
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وَلَ غُونَ عَنْهَا حد لََ يَبْ ديهَا  ينَ ف د ﴿خَلِد
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﴿ ُۖ ُ رۡه بتَد ٱسۡتَجد
َ

أ ىهُٰمَا يََٰٓ دحۡدَ د ﴿﴾قَالتَۡ إ ئتَۡ لَََّخَذۡتَ عَليَۡه لوَۡ شد
جۡرٗا

َ
 ﴾أ
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﴿ ُ حَلَّ ٱللََّّ
َ
وَأ

عَ  دكُمۡ  ﴿﴾ٱلَۡۡيۡ ب  دن رَّ ْ فضَۡلٗٗ م  ن تبَتۡغَُوا
َ

﴾ليَسَۡ عَليَۡكُمۡ جُناَحٌ أ

هَا ﴿  يُّ
َ

أ يََٰٓ
  ُ سَمّ ٗ فٱَكۡتبُوُه جَلٖ مُّ

َ
دلَََٰٓ أ ددَينٍۡ إ دذاَ تدََاينَتمُ ب ْ إ مَنُوٓا ينَ ءَا د ﴾ٱلََّّ

4  
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ديٗ  ﴿  د لََبَۡغد وَإِنَّ كَث نَ ٱلۡۡلُطََاءٓ د م  دينَ  ا  دلََّ ٱلََّّ ٰ بعَۡضٍ إ ْ وعََمدلوُاْ  بعَۡضُهُمۡ عََلَ ءاَمَنوُا
ديل   دحَتٰد وَقلَ لٰ ا هُمۡ   ٱلصَّ ‌5﴾ مَّ
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د ﴿  رۡضد يبَتۡغَُونَ مدن فضَۡلد ٱللََّّ
َ
بوُنَ فِد ٱلۡۡ نَ يضَۡۡد خَرُو ، ﴾وَءَا

                                                             

http://www.aaoifi.com/ar/abouaaofi/aaoifi-structure.html/
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اْ أوَۡفوُاْ بٱِلۡعقُوُدِ    أيَُّهَا ٱلَّذِينَ ءَامَنوَُٰٓ
َٰٓ .يَ 

2
‌

                                                             

3
 Öğr. Üyesi, Siirt Üniversitesi İlahiyat Fakültesi Temel İslam Bilimleri Anabilim Dalı, SİİRT 

ÜNİVERSİTESİ İLAHİYAT FAKÜLTESİ DERGİSİ • CİLT: 5, SAYI, p 198.  
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Abstract: 

This study dealt with a descriptive and analytical scientific study of the phenomenon of 

transformation from the conventional financial market to the Islamic financial market and its role in 

economic development, which is considered one of the most important developments that occur in 

the markets. 

This study aimed to identify the financial markets that have become prominet in the global 

economy, through the various sources of financing, as well as to identify the international Islamic 

financial markets and how to establish an Islamic financial market based on the provisions of 

Islamic Sharia, and focused on reviewing the analysis of the most important developments in the 

volume of international issues in the Bahraini Sukuk market. 

This study tried to answer the following problem: how to transform a conventional financial 

market into an Islamic one, and to what extent do Islamic financial markets contribute to economic 

development? 

The study also found several results, the most important of which is the financial market, 

whether Islamic, has a role in achieving economic development in countries. 

Keywords: Financial Market, International Islamic Financial Market, Economic Development, 

Sukuk, shift.


